

## 令和4年度 文京幼稚園評価アンケート自由記述欄に記載されたご意見

多くのご意見・ご感想をいただきました。文章が長い箇所など一部省略や、表記を変えさせていただきました。

### <年長組の保護者の方より>

- コロナ禍の大変な時期ではありましたが、3年間、様々な行事や活動を行っていただき、どうもありがとうございました。広い園庭でたくさん体を動かして遊んだり、花や野菜を育てたり、英語や体操の活動をしたり、子ども劇場でオリジナルの劇を演じたり、文京幼稚園でなければ出来ない、貴重な体験をたくさんさせていただきました。(複数回答あり)
- なかなかお友達と一緒に遊んだりすることができない娘でしたが、最近はいろんなお友達の名前があたり、楽しそうに幼稚園での話をしてくれるようになりました。
- 1年毎に段階を経て、園児の成長と自立を促すカリキュラムを考えて下さっていると思い、非常に満足しています。
- 撮影のできる参観日がもう少しあれば有り難かったかと思います。娘はトナミさんの写真にはいつもあまり写っていない為、園生活の写真がほとんどありません。園での様子をもう少し記録したかったです。
- 仕方のないことですが、小学校の保護者会のときに、午後スマイルが使えないのは、つらかったです。
- まさにコロナ禍であり、行事が制限されてしまったことが悔やまれますが、先生方が工夫して下さった中で得られたものを大切にしていってほしいです。中でも最後に実施して下さった自分たちで育てた野菜でクッキングは本当に素晴らしい活動だと思いました。本人にとっても、みんなでいただいたお味噌汁、スープの味は格別だったそうです。(複数回答あり)
- コロナの中、クッキングを再開してくださりありがとうございます。お友達とつくるスープは格別に美味しかったです。お家でも進んで手伝ってくれています。(複数回答あり)
- 広い園庭で身体を思い切り動かし、自分で考えながら製作したり、息子はお友達や先生からたくさんのことを学びました。また、困ったときはお友達に助けてもらったり、逆に自分が手を差し伸べたり、この3年間でたくさんの成長を感じることができました。大好きな先生とお友達に囲まれて本当に幸せでした。ありがとうございました。
- 最近園で行ってくださった良いところ探しは、子供の自信にもつながり、また生きていく上でも大切なことで、良い取り組みだと思いました。家庭でも行いましたが、楽しい時間でした。良いところを探すこと、それを実際に言葉で伝えることの大切さを改めて感じました。(複数回答あり)
- 自由に遊ぶ時間と一斉保育のバランスが良く、2人ともメリハリがある生活を過ごせていたと感じています。コロナで年少さんの時に体験できることが少なかったことは残念でしたが、年中年長で行事も徐々に復活いただいたことで、行事を通して新たな関係を気付けたお友達がいたり、出来なかったことが出来るようになったりと親子で成長を感じられました。先生方の穏やかな見守りがあったからこそだと感じています。本当にありがとうございました。3年間お世話になりました。
- 入園式が6月に延期されるという、コロナ真っ只中の幼稚園生活開始で、誰もが手探りな中、できるだけ子どもたちの成長を妨げないよう、なんとかして行事や園児としての活動を行おうとして下さっていた幼稚園の方針に、感謝しております。(複数回答あり)
- 年長の子も劇場を見て、こんなに素敵な劇をよく子供達で考えてまとめられたなあとひたすら驚愕でした。年長さんになり、兄弟喧嘩をしている時も納得がいかない時は『じゃあどうすれば良い？どうしたいの？』と今までは相手に怒ってばかりの場面だったのに話し合おうとする姿が見られて、幼稚園の取り組みに感謝しています。
- コロナ禍で入園し、様々な活動が制限される中で経験不足のまま幼稚園生活が終わるのではないかと心配することもありましたが、少しずつできる範囲で行事や活動を考えて下さる先生方には感謝しております。(複

数回答あり)

- 子どもたちが自分たちで考えて行動できるように声掛けしてくださったり、心配なことはしっかりと見守っていただいたりと子供の成長に繋がる取り組みもしてくださりました。本当にありがとうございました。
- 子供を愛して、幼稚園を運営してくださっていると、感じ、感謝致しております。
- コロナ禍での、先生方も手探りの状況の中、なるべく、普段通りの園生活を過ごさせてあげたいという園長先生を、はじめ職員の先生方の努力には本当に感謝しております。(複数回答あり)
- 先日の保育参観では後半グループだったこともありましたが、1時間自由に遊ぶ外遊びしか参観できなかったのが少し残念でした。普段園の中(保育室)で集団の中での姿をなかなか見ることができないので、そのような姿も見なかったなと思いました。
- 子どもたちに対しては、熱心に保育をしてくださっていると感じる場面が多かったです。通常の保育に大きな問題はなく、園舎の管理も適切に行われていると思います。特に体を動かすことに関しては、その環境にも先生方の対応にも、大変満足しております。・・・保護者からの不満が噴出している場面や、大小様々な困り事について園に「言えないよね…」という声が出ている場面が散見されましたが・・・このような各種のアンケートで「改善して欲しいこと」を正面からお聞きになるだけでも、随分と違うのではないかと思います。
- “れんらくアプリ”が導入されたことにより、スマイルの申し込みが自宅にいながらできるようになり、大変便利になりました。窓口で申し込むよりも手続きが簡単になり、送迎を家族に頼みやすくなりました。出先からでも園から連絡事項を確認できたのも非常に便利でした。(複数回答あり)  
もしできればですが、どのようなお知らせなのか、タイトルだけでも文章に記載いただけますと、検索機能を使って検索できるようになるので、より便利になると思っております。ご無理のない範囲でご検討いただければと思います。(添付ファイル名や添付ファイルの内容は検索に引っかからないようです。)
- 年長児に対しては、小学校入学に向けて、自立や精神的成長を促すような声掛けや雰囲気作りをしてくださっているようでありがたいです。
- マスクを外す時間を段階的に長くしていただけたら、子どもの脳の成長を妨げないためにありがたいと思いました。東門から園庭に入る通用口がもっと広くなると自転車で出入りするのに安全です。また、今後ますます夏や冬スマイルの回数が増えることを期待します。
- 芋ほり遠足は初めての遠足ということもあり、親子でとても楽しみにしていました。先生方が準備を丁寧にして下さったお陰で、秋晴れの下、親子で1日楽しく過ごすことができました。息子は、お友達と楽しそうに話したり、お芋掘りを1人でやると言いながら本当に1人で全部抜いてしまったり…、そんな姿に成長を感じました。また、子どもたちは先生の目を見て真剣に話を聞いており、さすが年長さん！と感心しました。これも先生方の日頃の関りのお陰だと改めて感じました。
- 環境面では、レジャーシートを持ち帰る度に、髪の毛やゴミなどが付着しておらず、先生方が保育室内を清潔に保ってくださっていると感じました。保育からお掃除まで多岐に渡り、ありがとうございました。参観では、やはりマスク着用により表情が読み取れない部分がありました。3年間マスク生活だった年長さん、よく頑張ってきたと思います。
- 園生活最後にクッキングの数を増やしていただけたのはとてもありがたかったです。野菜が苦手な息子が食べられるようになり、給食も完食してきた！と報告してくれることが増えて、小学校の給食はどんなだろうとこれからの小学校生活についても自分から聞いてくるようになりました。やはり先生やお友達と一緒に食べて食べることを体験できるというのはすてきな時間だなと感じました。(複数回答あり)  
来年度以降、そのような機会がどの学年にも増やしていただけたらうれしいです！子どもたちの自信につながるんだなと感じました。
- コロナ禍の園生活では、本来、経験出来たはずの活動が出来ないことも多く、コロナがなかったらなあ…と

どうしようもないと分かってはいても思うこともありました。先生方はその中でもさまざまな準備と、工夫をしながら、感染症対策もして色々な経験をさせてくださいました。ありがとうございました。(複数回答あり)

- 園生活に慣れるまでによく泣いていた娘が、いまでは幼稚園を休みたくない！とお休みした日や遅刻した日は、いまようちえんのみんななにしてる？おやすみしなくなかった！と、ずっと園のことを気にしながら過ごしていて、娘にとって無くてはならない場所で、仲間や先生方と過ごす時間を惜しむように残りの日々を過ごしている姿をみると、私もさみしい気持ちになります。でも、3年間でたくましく成長させてもらった今なら、小学校へ行っても大丈夫！と見守る自信を持てるようになりました。
- 最近幼稚園での話し合いをしているお友達の良いところは？…で息子から「ママの良い所はね…」と私の良い所まで探してくれました。園での取り組みの中で感謝を伝える気持ちや優しさも育まれて来ていて嬉しいと感じています。(複数回答あり)

### <年中組の保護者の方より>

- 季節の行事やその日の活動の中での新しい知識を先生がわかりやすくお話してくれ、それを家で私たち教えてくれることが増えた1年でした。お友達と遊べるのが楽しく、毎日元気に通うことができました。昨年度に比べ、遠足や参観など親が様子を見られる機会も増えてありがたかったです。(複数回答あり)
- 今年度はこのれんらくアプリが導入され、ウェブ上での預かり保育の申込や冊子の受け取りが可能になり、昨年より便利になったと感じます。(複数回答あり)ただ、紙の配布物や掲示物でのお知らせも多く、全て把握するのが大変なときがあるので、もう少しまとめていただけるとありがたいです。また、年少のときには週に一度くらいの頻度で先生から子どもの様子について一言教えていただけたことがありましたが、年中になってからは全くなくなってしまい幼稚園での普段の様子があまり伝わってきません。クラスの数も増えたため先生も把握することが難しいのかもしれませんが、『今日はこんな遊びをしていました。』『給食完食しました。』など簡単な一言でもいいので、先生からコメントをいただけるとありがたいです。
- ・ ・ ・自由登園やゆとりなどの告知をして欲しい。子どもへの知らせはしなくても、連絡事項として伝えても良いにではと思います。保護者が聞いて、子どもに伝えるのは各家庭それぞれだと思います。子ども劇場はマスクを外して欲しかったです。
- コロナ禍の制限下ではありましたが、様々なイベントに参加、子どもたちの様子を見ることができ、成長を感じることができました。(複数回答あり) ・ ・ ・今後もまだ困難な状況が続くかもしれませんが、来年度も子どもたちの成長した姿を見れることを楽しみにしています。今後ともよろしくお願い致します。
- こども劇場などさまざまなイベントや行事を行ってくださり、その度に子どもの成長を感じます。
- 子供たちの健康安全は大切ですがその年齢年齢での経験というのもとても大切だと痛感した数年でした。幼稚園の遠足は現地集合も可能なので上野動物園など子供たちには丁度良いかと思います。またぜひ冒険旅行を復活させていただきたいと心から思います。
- れんらくアプリ導入によって、園との連絡事項の伝達がより迅速で円滑になり大変便利になってありがたい。(複数回答あり)
- 要望としては夏期冬期の長期休みの預かり日数を増やしていただけるとありがたい。
- 幼稚園日記のおかげで園の様子が分かり、今後も続けていただけたら嬉しいです。(複数回答あり)
- 年中に進級してからは、お友達とおままごとで遊ぶことが多かったようで、おうちでもよく話してくれました。ごっこ遊びを通じて、自らの考えや感じたことを表現し、お友達と共有することを楽しみ、さらにそれぞれの意見に折り合いをつけながら発展させていく、という段階を学んだ一年だったように感じます。幼稚園の活動では、物質的な豊かさを超えて、様々なワークショップや菜園栽培、時季の遊びや歌など、感

受性を育むたくさんさんの体験や活動を、保育の中に取り入れてくださることを大変ありがたく思っています。年長になっても、多くの体験を通じて、お友達と喜びや楽しみを共有できたら嬉しいです。

- 文京幼稚園ならではの広く、暖かい園庭は子供達にとって大事な成長の場と感じております。これからも沢山楽しい時間を過ごして欲しいです。
- 本年度は保育の参観も無事に実施され、どのように普段遊んでいるのかの様子を見ることができたこともとても良かったです。その中で気になったのが、お片付けをする時間に・・・「今はお片付けをする時間だよ。」という注意などが無い点が少し気になりました。
- 先生方の温かいご指導のもと、とても充実した園生活を送らせていただいています。年中になると、保育の様子を知る機会が減ってしまい、担任の先生や学年付の先生からのお声がけいただいたり、気軽にご相談やお声がけができる環境が、年少時に比べると随分少なくなってしまったので、もう少し先生方とコミュニケーションを取れたらありがたいと思いました。(複数回答あり)

- レジャーシートについて

感染対策のためと理解しておりますが、姿勢の観点からも日々地べたに座りながら昼食をとることに疑問を感じます。小学生になり毎日机で給食を食べようになるまであと一年です。少しずつ以前のかたちにもどしていただきたいです。(複数回答あり)

#### 園行事について

一年間でできる範囲内で行事を行って下さったことに感謝致します。コロナ禍で数えきれない行事がなくなり、一度なくした行事を再び開催する事は非常に大変な事であると理解しています。ですが、大人気であったお餅つきやクッキング教室、そして冒険旅行等こども達の経験や思い出作りのために、来年度から更に元に戻せる行事が増える事を期待しております。(複数回答あり) 子供たちの経験のために、手が足りない際保護者はいつも手伝うつもりでいると思います。

- 各行事への取り組み方は子どもを焦らせるようなことはなく、スムーズに当日を迎えられるように色々と考えてくださっており、毎回頭が下がる思いです。また、行事に対する園長先生や先生方の思いがよく伝わってきます。行事を通して大きく成長する姿を見ることができ嬉しく思っています。(複数回答あり)

防災訓練や防犯訓練を小まめにやってくださっていてとても有難いです。・・・状況に食事時間ももう少し伸ばしていただけると有難いです。コロナ禍だったので仕方のなかったことですが、子どもにとって15分の食事時間と黙食はなかなか酷なものがあると思いました。

- 季節のイベントやこども劇場などを通して、様々な角度から子供たちの好奇心をくすぐる働きかけをしていただいております、ありがたく思っています。ひな祭りの歌を通して、お雛様やお内裏様についての知識を教えてください、子供が興味深く感心を持っていました。
- 年中では色々な行事も出来、あっという間の1年でした。先生方の想いのご尽力のおかげで、コロナ禍にも関わらず、元気に成長したと感謝しています。そっと寄り添い優しく導いてくださるお陰で、娘は制作が一層好きになったように感じます。制作と一緒に作ったお友達や手伝ってくれた先生の話など、その過程を楽しそうに話してくれます。・・・午後スマイルの申し込みです。現在土日や祝日を挟む場合その前日で締め切りとなっています。可能ならばそこを土日祝日関係なく、利用日の前日までにしていただけないでしょうか？
- マスクでの園生活、黙食でのお昼ご飯、子供達も先生方も頑張っておられたので、私達保護者も安心して子どもを通わせられました。しかし、最近ではコロナ前のように行事を行っている園も多くなってきているように思います。文京幼稚園もそろそろ少しずつ戻して行ってもいいのではないかとおもいました。ご検討中かとは思いますが、来年度は年少さんの当園の準備を年長さんのお手伝いする事や、夏のお泊り会はできませんでしょうか？
- アプリになり出欠席の連絡や、スマイルの予約が便利になりました。園だよりの「今月の生活のめあて」に

ついて、より具体的な活動の姿を書いてくださり以前より分かりやすいです。(複数回答あり)

販売の写真について、行事だけでなく普段の遊びの様子についても定期的に撮っていただけると様子も分かり嬉しいです。個人のアップの写真が多いですが、全体の活動の様子など少し引いた写真を増やしていただくと活動がよく分かると思います。

担任の先生には帰り際に“今日〇〇頑張っていましたよ”と声をかけていただき、それをきっかけに子どもと会話ができました。年中さんの1年間でたくさんの自信をつけていただき感謝しております。また、子どもから「〇〇ちゃんは～が上手だよ。〇〇くんは△△名人なんだよ。」という言葉がたくさん聞きました。先生方が日頃からあたたかいお声かけをしてくださってのことだと思います。

- 今後、マスク着用が緩和できる状況になったら、子供たちが歌う姿が見たいです。(複数回答あり)
- 遠足について、現地集合ではなく、大型バスに乗って、出かける体験を積ませて欲しいです。(朝の通勤時間に子供同伴の電車移動は大変なのも理由です)

### <年少組の保護者の方より>

- コロナがまだ落ち着かなかった中、通常に近いかたちで行事を実施していただけたので、子どもの様々な経験することができ、親としても行事を通して園での様子を垣間見ることができて良かったです。(複数回答あり)
- 近頃幼稚園ではなかなか見られない広々とした園庭に、安心して子どもを預けられるセキュリティ面。先生方にはいつもきめ細やかで温かいご指導をいただき心より感謝申し上げます。
- 現状、小学生になるとほとんど多くの児童が水筒を肩掛けで投稿しているので、その練習かもしれませんが、園児は小学生よりも転倒することも多く、心配です。年少の際は、教室まで親子で手を繋ぎ登園しているので転倒のリスクは少ないですが、年中になると階段や、年長になると正門より雨天時滑りやすいエントランスを1人で歩くことになるので不安があります。階段やエントランスに水筒を回収するなどの対策を講じて頂きたいです。
- 入園前と比べ、身支度を自ら進んでするようになり、お友達との遊び方や遊具の使い方、ルールやマナーが自然と身に付いているように感じるので、先生方には非常に感謝しております。
- 保育参観では、子供の幼稚園での生活やお友達との関わり方を見ることができ、とても貴重な機会でしたので、是非また保育参観はしていただきたいと思っております。(複数回答あり)
- 水曜日や長期休暇中の時間延長、日々運営面での見直しを進めていただいていること、大変ありがたく感じております。
- 初めての集団生活の中で、お友達や先生方とのコミュニケーションの方法を学び、様々な体験を通して多様な感受性を持つことのよろこびに気づきはじめているように思います。特に絵を描くこと、うたをうたうこと、土や花など自然に触れることが大好きになりました。また、泥だらけになって遊べる環境があることには保護者としても大きな意義を感じています。
- いつも温かく、子供の個性を尊重しながら見守って頂き安心して通わせることができています。先生同士でも、情報を共有して下さりしっかり子供のことを把握してくださっていると感じています。(複数回答あり)
- 絵の具の遊びが楽しいと申しておりました。絵の具、ちぎり絵、コラージュなど、自由度の高い造形の時間がもう少し多いと良いと思います。
- 最近進級に向けて少しずつ意識している様で、自分よりも小さいお友達を気遣う姿に驚いています。クラスや学級関係なく、園全体で子どもの成長を見守り保育して下さっている事を行事や先生方の関わりを見て感じる事が出来、ありがたい限りです。

- セキュリティがしっかりしていたり、先生方の目が行き届いており、安心して預けられます。(複数回答あり) また、表現あそびが充実していて、家でも楽しそうに踊っています。
- 毎日その日に印象的だった出来事を嬉しそうにお話してくれる様子から、園生活をとても楽しんでいることが感じられます。好奇心を満たす様々な活動や、一人一人の園児に丁寧に向き合ってください保育者の方々のおかげで親子共々充実した園生活を送らせていただき感謝しております。(複数回答あり)
- もともと感情表現が強めだったので入園時は心配していましたが、先生方やお友達との関わりを通して、少しずつ感情を整えられるようになってきたと思います。恐らく入園しなければ得られなかったものかと思えますので、とても感謝しております。
- 少しの質問等でも丁寧熱心に対応して下さる先生方が多く大変感謝しております。(複数回答あり)
- 園庭の細い道の曲がり角など、人や自転車が来ていないか確認する為のミラーなどがあれば飛び出し防止や衝突防止など、なお安全性が保てるのではと思います。雨の日の園庭が滑りやすく、送迎の際に少しひやりとする事がありました。
- 子どもの良いところも困っているところも保護者に情報共有して下さり、必要に応じて面談などもして下さるので、幼稚園の先生方と一緒に子育てに向き合っているように感じています。・・・もう少し子供の幼稚園での様子が知りたいと思うので、コロナ禍が落ち着いたら、授業参観の機会が増えると嬉しいです。(複数回答あり)
- 学期内のスマイルは最大 17 時半まで楽しく過ごさせていただいて、内容にも大変満足しているのですが、長期休暇中の子供たちの預け先の確保に悩まされている日々です。夏休みや冬休み、春休み中に事前申し込み制などにして保育していただけたら大変助かります。すぐには難しいかと思いますが、今後ご検討をお願いできたらと願っています。(複数回答あり)
- 先生方はとても愛情深く、手厚い保育をしてくださっていると感じます。園児全員のことを、園長先生はじめとした全員の先生方がきちんと把握してくださっており、安心してお任せさせて頂いております。感染対策も安心安全に過ごせる環境を整えて下さり、その中でもなるべく様々な体験が出来るよう、工夫してくださったこと、心より感謝申し上げます。(複数回答あり)
- コロナ禍も 3 年が過ぎ、幼稚園全体でさまざまな工夫を凝らしながら、子どもたちにとってできるいちばんのことは何かといつも考えていただいていることを、とてもありがたく感じています。子どもが幼稚園を楽しむに、元気に通ってくれることの幸せを改めて実感しています。いつも本当にありがとうございます。
- コロナ禍で活動が制限される中、活動やイベントを工夫し開催していただきありがとうございます。休みの日でも幼稚園に行きたい！と話すこともあり、幼稚園で子どもがいつも楽しく安心して過ごしていることがわかりとても嬉しいです。幼稚園での活動内容を自宅でも行うなど遊びの幅も広がり成長を感じます。また、幼稚園活動の様子を HP で見る事ができ、関わる時間が少ない父親も普段の様子がわかりいつも掲載を楽しみにしております！
- 全体的には家庭では中々できないような絵の具等の活動を取り入れてくださっていて、有難いと思っています。
- 行事についても、コロナ禍で様々な制限がある中、できる事をできる形で実行してくださって、本当にありがとうございます。(複数回答あり) 遠足には行けなかったけれど、「遠足ごっこ」はとっても楽しかったです。来年度はコロナが 5 類になると決まってホッとしています。子ども達が、コロナ前に近い形で幼稚園生活を送れる事を願っております。
- 入園前と比べて、「お友達と遊ぶこと」「先生の指示に従うこと」「集団のルールや規則を守りながら楽しむこと」そんな力が少しずつ身につけてきているように思い、とても嬉しく思っております。
- スマイルの際のおやつについて  
今後実施されるとお知らせ頂いておりますが、午後スマイルの際に出して頂くおやつは、現状使用されてい

るハッピーターン等のスナック菓子よりも、フルーツや、なるべく化学調味料が少ないものを選択して頂けると嬉しいです。

- れんらくアプリが便利で助かっています。(複数回答あり) 園行事についても遠足ができなかった代わりにイベントを考えてくださり、子供たちが楽しめる機会を作っていただきとても嬉しく思います。(複数回答あり) いつも子供達が安全に楽しく園生活が送れるようサポートしていただきありがとうございます。入園当初は親として初めてのことでばかりで不安でしたが、コロナ感染対策をしっかりとされた環境で、安心して子供を通わせることができました。先生方からの子供の様子を教えていただく言葉も嬉しく感じております。(複数回答あり)
- コロナ禍でやむを得ないことではありましたが、15分という時間内で子供が食事をすることはやはり難しいのかなと思います。(複数回答あり) 実際に遠足ごっこに参加させていただき感じたことは、子供たちが時間を気にして慌てて食べる姿、お箸をうまくもてないため満腹になれずせっかくのお弁当箱を閉じる様子です。他に画期的な方法はないかもしれませんが、今後なんらかの改善を期待しています。長期休暇のスマイル預かり日を増やして頂けたら大変有難いです。(複数回答あり)
- 兄の参観の時にたまたま園庭で遊んでいる姿を見ることができ、自分という時には見た事が無いほどに身体全体を使って楽しく動き回っていて…親も見ることがない姿を幼稚園では出せていて良かったなと感じました。
- 先生方にはいつも子供達に一生懸命接して下さり感謝しています。保育参観などもっと増えたら園での日常が見れて良いと思います。(複数回答あり)
- 自分の身支度ができるようにポジティブな声掛けをしてくださり、参考にさせていただいています。
- 私もそうですが、仕事をされている保護者の方が多いと思いますが、親が参加できる行事は子どもの成長を感じることができ、とてもありがたい時間です。今後も遠足や参観など、親が参加できる行事を積極的に企画いただけるとうれしいです。コロナ禍でなくなったとうかがいしましたが、「おかあさんせんせい」が楽しかったと先輩ママさんからもよく聞きます。文京幼稚園ならではのイベントを今後たくさん体験できたらうれしいです。(複数回答あり)
- 息子の個性と特性を見抜き、うまく気持ちが乗るような活動や声かけをして下さったおかげで、息子のひょうきんな明るい部分がどんどん開花していきました。
- 園長先生のお話をはじめ、園のお便り等を通して、文京幼稚園が子供の成長を大切にしている様子を感じ取ることができました。特に園行事の力の入れ方が素敵だと思っています。衣装などの見栄えにこだわらず、子供たちの成長にフォーカスされていて、あたたかい雰囲気園行事が私も大好きです。きっと普段からそのような視点で子供を見ていただいていると思い、大変感謝しています。
- 子供の個性を大切に、忍耐強く、前向きに、明るく笑顔で子供と接して下さる先生方には感謝の気持ちで一杯です。今年度もコロナウィルス感染症が続き、幼稚園としても感染対策や感染した場合の対処に大変な労力を費やされたと思います。そんな中でも園の方針を詳細に教えていただくことで、心配ながらも安心して子供を登園させることができました。有難うございました。(複数回答あり)
- 最初はなかなか自分の思いを表現できなかつたり、お友達の輪の中に入っていけなかつたり、戸惑う様子もありましたが、先生方やお友達と打ち解け、今では幼稚園に行くのを本当に楽しみにしていて、娘にとっても安心できる場所になっていると感じています。
- 先日の遠足ごっこにて、子供が楽しそうに園で生活している姿が見られ、安心しました。子供の積極的に幼稚園の決まり事や遊びを教えてくれ、家での話ではわからなかった謎がたくさん解けました。ありがとうございました。来年もこのような取り組みがたくさんあるといいなと思っています。先生方が子供たちをよく見てくださっていると日々感じております。その日の些細な子どもの変化を教えてください、気持ちや体調の変化に気づくことができました。(複数回答あり)